
 
 
Schulverband Mollhagen Das Protokoll dieser Sitzung 
8. Sitzung der Verbandsversammlung  umfasst die Seiten  1  bis  9. 
vom 17.03.2021  
in der Sporthalle der Grundschule Mollhagen  
  
Beginn: 19:05 Uhr  
Ende: 21:30 Uhr _________________________ 
                   (Mandel) 
Unterbrechung: von:  -  Uhr             Protokollführerin 
 bis:   -  Uhr  
  
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 

  

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1) Verbandsvorsteherin Weißbach, Todendorf 1) Frau Gerdes, Schulleiterin 

2) Bgm. Meyer, Steinburg 2.) Herr Mielczarek vom Amt Bad Oldesloe-   

     Land 

3) GV’in Martens, Steinburg 3.) Frau Mandel vom Amt Bad Oldesloe-Land,       
     zugleich Protokollführerin 

4) GV Jendrek, Steinburg       
      

5) Bgl. M. Prüß, Steinburg ab 19:53 Uhr 

    als Vertretung für Herrn GV Busche 

 

 

6) Bgm´in Schmidt, Stubben 

7) Bgm. Lodders, Lasbek  

 

8) GV Henke, Lasbek  

9) Bgm. Marten, Todendorf 

 

  

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder der Verbandsversammlung sind durch Einladung vom 05.03.2021 auf 
Mittwoch, den 17.03.2021 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgemacht.  
 
Die Vorsitzende stellt bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Verbandsversammlung ist nach der Zahl der erschienenen Mitglieder - 9 - beschluss-
fähig. 
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8. Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen vom 17.03.2021 

 
Frau Weißbach möchte die Tagesordnung um die Punkte „Einwohnerfragestunde“ und 
Anfragen und Mitteilungen der Verbandsmitglieder“ ergänzen. Zu den 
Tagesordnungspunkten 10) bis 13) wird Nicht-Öffentlichkeit beantragt. Die neuen Punkte 10) 
und 11) werden vorgezogen, da Frau Weißbach hier Frau Gerdes hören möchte. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig 
 
Weitere Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung 
werden nicht eingebracht, so dass sich folgende neue Tagesordnung ergibt. 

 
 
 

Tagesordnung 
 

1. Eröffnung und Begrüßung; Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Protokoll der Sitzung vom 26.11.2020 

3. Einwohnerfragestunde 

4. Anfragen und Mitteilungen der Verbandsmitglieder 

5. Öffentlich-rechtliche Vereinbarung zwischen dem Kreis Stormarn und dem Schulverband 

Mollhagen zur Übertragung der Aufgaben des „Schülerfahrkartenverfahrens“ 

6. Änderung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen; 

hier: 5. Änderungssatzung 

7. Schulentwicklungsplanung 

8. Medienentwicklungsplanung 

9. Beitragsfreistellung von den Betreuungsgebühren für die OGS-Schließzeit vom 22.02. bis 

05.03.2021 

10. Betreuung der FSJ´ler in der Grundschule Mollhagen 

11. Offener Ganztag (OGS), Sachstandsbericht und Personalangelegenheiten 

12. Bericht der Verbandsvorsteherin zur Umsetzung des W-LAN Netzwerk und der 

Erneuerung der Sicherheitsbeleuchtungs- sowie Brandmeldeanlage 

13. Vergabe von Ingenieursleistungen für ein W-LAN-Netzwerk und die Erneuerung der 

Sicherheitsbeleuchtung sowie Brandmeldeanlage 

        

 

Die Tagesordnungspunkte 10.) bis 13.) werden in nichtöffentlicher Sitzung abgehandelt. 
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8. Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen vom 17.03.2021 

 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Frau Weißbach eröffnet die Sitzung der Verbandsversammlung, begrüßt die Anwesenden 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 2: Protokoll der Sitzung vom 26.11.2020 

 
Frau Weißbach fragt, ob es Einwendungen gegen das Protokoll gibt. Frau Gerdes fühlt sich 
falsch wiedergegeben. Im TOP 5 soll sie gesagt haben, dass eine sofortige Dringlichkeit 
nicht zu erkennen ist. Dem widerspricht sie, die Dringlichkeit ist gegeben. 
 
Weitere Einwendungen werden nicht vorgebracht. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Das Protokoll wird mit den genannten Änderungen genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 
 
Anmerkung der Protokollführerin: Die Aussage wurde nicht im Protokoll vom 26.11.2020 
getätigt, sondern im Verwaltungsausschuss am 21.01.2021. 
 
 
TOP 3: Einwohnerfragestunde 

 
Der anwesende Elternbeirat berichtet, dass die kurzfristige Schließung der OGS als 
schwierig gesehen wurde und fragt nach, ob es einen Notfallplan gibt oder eine 
Personalaufstockung vorgesehen ist. Weiter wird nachgefragt, ob die Eltern für die 
Schließzeit eine Erstattung erhalten. Hierzu berichtet Frau Weißbach, dass die kurzfristige 
Schließung aufgrund der Quarantäne-Maßnahmen unumgänglich war. Auch beim 
derzeitigen Personalengpass kann es vorkommen, dass einzelne Gruppen geschlossen 
werden müssen. Es wurde versucht über eine Zeitarbeitsfirma weiteres Personal zu 
generieren. Leider ist auch dort momentan kein Personal verfügbar. Bezüglich der Erstattung 
der Kosten für die Schließzeit in der 8. und 9 KW. wird es im Verlauf der Tagesordnung noch 
gehen. Es wird nochmal nachgefragt, ob die Eltern sich darauf einstellen müssen, dass es 
bis zum Schuljahresende noch häufiger zu Schließungen kommen wird. Hierzu berichtet 
Frau Weißbach, dass dies nicht ausgeschlossen werden kann, da die OGS personell 
schlecht aufgestellt ist. Die Schule ist aber bemüht, dies zu vermeiden. 
 
 
TOP 4: Anfragen und Mitteilungen der Verbandsmitglieder 

 
a. Frau Martens fragt nach dem Stand für die Ferienbetreuung. Hierzu berichtet Frau 

Weißbach, dass es hierzu noch keinen neuen Sachstand gibt. In Gesprächen mit 
dem Schulverband Bargteheide-Land hat man erfahren, dass die OGS dort ganz 
anders aufgestellt ist und die Kosten im Vergleich in der OGS der Grundschule 
Mollhagen zu hoch wären. Im Verlauf der Tagesordnung gibt es hierzu noch weitere 
Hinweise. 

 
b. Frau Schmidt fragt nach, ob es schon eine Lösung des Raumproblems ab dem 

Schuljahr 2022/2023 gibt, wenn drei neue Klassen hinzukommen und nur zwei 
Klassen abgehen. Hierzu macht Frau Gerdes deutlich, dass sie keine Klasse mit 27 
Kindern einrichten wird. Herr Meyer möchte dies im Verwaltungsausschuss beraten. 
Weiter wird dieser Punkt noch behandelt (Schulentwicklungsplanung). Eventuell 
muss es dann Doppelnutzungen geben. 
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8. Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen vom 17.03.2021 

 
TOP 5: Öffentlich-rechtliche Vereinbarung zwischen dem Kreis Stormarn und dem  
   Schulverband Mollhagen zur Übertragung der Aufgaben des  
 „Schülerfahrkartenverfahrens“  

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen eine Beschlussvorlage sowie der Vertrag zwischen 
dem Kreis Stormarn und dem Schulverband Mollhagen vor. Fragen ergeben sich keine. 
 
Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen beschließt die öffentlich-
rechtliche Vereinbarung zwischen dem Kreis Stormarn und dem Schulverband 
Mollhagen zur Übertragung der Aufgabe des „Schülerfahrkartenverfahrens“. 
 
Abstimmung:  einstimmig 
 
 
TOP 6: Änderung der Verbandssatzung des Schulverbandes Mollhagen; 
 hier: 5. Änderungssatzung 

 
 Eine Beschlussvorlage sowie die 5. Änderungssatzung liegen den Verbandsmitgliedern vor. 

Das Thema wurde bereits im Verwaltungsausschuss beraten. Frau Weißbach erläutert, dass 
die technische Umsetzung derzeit noch nicht steht. 

 
Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen beschließt die 5. 
Änderungssatzung zur Verbandssatzung des Schulverbandes Mollhagen, wie 
vorgelegt. Die Satzung ist der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 

  
 
TOP 7: Schulentwicklungsplanung 

 
Frau Weißbach berichtet, dass das Thema aus dem Arbeitskreis entstanden ist. 
 
Herr Lodders ist bereit den Planer mit den entsprechenden Zahlen zu unterstützen, 
allerdings kann er dies für seine Gemeinde aufgrund jahrelanger Erfahrung gut einschätzen 
und ist der Meinung, dass ein Planungsbüro dafür nicht unbedingt notwendig wäre. 
 
Frau Gerdes fragt nach der zeitlichen Schiene. Hierzu äußert Herr Meyer, dass dies 
sicherlich 3 bis 4 Monate dauern wird. 
 
Herr Marten spricht sich dafür aus. Dies ist jetzt die Chance fundierte Ergebnisse zu 
erhalten. 
 
Frau Gerdes bittet darum, dass auch die OGS und der Raumbedarf mit in diese Planung 
einbezogen werden. 
 
Frau Schmidt fragt nach einer ungefähren Höhe der Kosten. Es wird vorgeschlagen, dass 
sollte der Auftrag über 10.000 € sein, man dies nochmal mit der Verbandsversammlung 
besprechen muss. 
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8. Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen vom 17.03.2021 

 
noch zu Punkt 7) 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, die Verbandsvorsteherin zu ermächtigen, 
Angebote für eine Schulentwicklungsplanung über das Amt einzuholen und im 
Rahmen der in der Vorlage beschriebenen Auswahlkriterien den Auftrag zu vergeben. 
Die Bereitstellung überplanmäßiger Ausgaben wird genehmigt. 
 
Abstimmung: 7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
TOP 8: Medienentwicklungsplanung 

 
Frau Weißbach erläutert die Vorlage. 
 
Herrn Meyer ist es wichtig eine Schulentwicklungsplanung als auch eine 
Medienentwicklungsplanung zu haben. Beides sollte gesondert betrachtet werden. 
 
Herr Lodders regt an, die Medienentwicklungsplanung über den Digitalpakt abzurechnen. 
Frau Weißbach erläutert, dass ca. 73.000 € zur Verfügung stehen. 10.000 € wurden bereits 
ausgegeben. Herr Lodders bittet darum den Beschluss entsprechend zu ergänzen. 
 
Weiter ist es wichtig die Schule mit einzubeziehen. Frau Gerdes stellt Herrn Gundlack 
(Lehrer an der Grundschule Mollhagen) vor, der in die Prozesse mit einbezogen werden 
sollte. 
 
Herr Marten macht darauf aufmerksam, dass ein Büro genommen werden sollte, welches 
Endgeräte offen berät. 
 
 
Ab 19:53 Uhr ist Herr Prüß anwesend. 
 
 
Weiter bittet Herr Marten darum eine Verbandsversammlung einzuberufen, sollte der Auftrag 
über 10.000 € liegen. 
 
Herr Mielczarek schlägt, vor den Beschluss zu ergänzen, dass die Auftragssumme einen 
Wert von 10.000 € nicht übersteigen darf, sollte dies der Fall sein, geht die Angelegenheit in 
die Verbandsversammlung zurück. 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, die Verbandsvorsteherin zu ermächtigen, 
Angebote für eine Medienentwicklungsplanung über das Amt einzuholen und im 
Rahmen der in der Vorlage beschriebenen Auswahlbedingungen den Auftrag zu 
vergeben. Weiter wird geprüft, ob eine Abrechnung über den Digitalpakt möglich ist. 
Die Auftragssumme darf einen Wert von 10.000 € nicht übersteigen, ansonsten hat die 
Verbandsversammlung erneut hierüber zu beraten. 
 
Abstimmung: einstimmig 
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8. Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen vom 17.03.2021 

 
TOP 9: Beitragsfreistellung von den Betreuungsgebühren für die OGS-Schließzeit vom 

22.02. bis 05.03.2021 

 
Frau Weißbach erläutert die Vorlage. 
 
Herr Marten fragt nach, welche Summe vom Landesamt erwartet wird. Frau Mandel erläutert, 
dass der Antrag durch die Personalabteilung gestellt wird. Die Summe steht derzeit noch 
nicht fest. Weiter berichtet Frau Mandel, dass nur für die Personen der Antrag gestellt 
werden kann, die sich in Quarantäne befunden haben, eine Mitarbeiterin war z.B. freigestellt, 
weiter wurden unterschiedliche Quarantäne-Zeiten ausgesprochen. 
 
Herr Marten kritisiert den Umgang mit anderen Institutionen bei diesem Coronafall. Die Kita 
in Todendorf hat beispielsweise keine Informationen erhalten, daraufhin wurde die Hort-
Gruppe im Kindergarten geschlossen. 
 
Frau Gerdes berichtet, dass sie sich an die Vorgaben des Gesundheitsamtes gehalten hat 
und sah deshalb keine Notwendigkeit weitere Institutionen zu informieren. Frau Gerdes 
nimmt dies aber für die Zukunft mit. 
 
Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen beschließt die Freistellung 
der Eltern von der Gebührenzahlungspflicht für die Betreuung ihres Kindes in der 
„Offenen Ganztagsschule“ während der coronabedingten Schließzeit in der 8. und 9. 
Kalenderwoche 2021. 
 
Abstimmung: einstimmig 
 
 

Die Tagesordnungspunkte 10) – 13) werden gemäß Beschluss nicht-öffentlich beraten.  

Die Öffentlichkeit verlässt nunmehr den Sitzungsraum. 
  



 - 7 - 
8. Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Mollhagen vom 17.03.2021 

 
 
Die Tagesordnungspunkte 10) – 13) werden gemäß Beschluss nicht-öffentlich beraten. 

 

 
TOP 10: Betreuung der FSJ´ler in der Grundschule Mollhagen 

 
 
 
TOP 11: Offener Ganztag (OGS), Sachstandsbericht und Personalangelegenheiten 

 
 
 
TOP 12: Bericht der Verbandsvorsteherin zur Umsetzung des W-LAN-Netzwerk und der 

Erneuerung der Sicherheitsbeleuchtungs- sowie Brandmeldeanlage 

 
 
 
TOP 13: Vergabe von Ingenieurleistungen für ein W-Lan-Netzwerk und die Erneuerung der 

Sicherheitsbeleuchtung sowie Brandmeldeanlage 

 
 
 
 

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt, es sind keine Zuhörer mehr anwesend. 

 
 
 
 
Die Sitzung wird um 21.30 Uhr geschlossen.  
 
 
 
 
 
 
 
_________________________  _________________________ 

Verbandsvorsteherin  Protokollführerin 
 
 
 
 


